



EIT.zentralschweiz



EIT.zug

## 10 Fragen (FAQ's) zu den Regionalmeisterschaften 2023 in Luzern

---

### Was bezweckt der EIT.zentralschweiz mit der Durchführung der Regionalmeisterschaften?

Mit der Durchführung der Regionalmeisterschaften im Verkehrshaus setzt der EIT.zentralschweiz ein klares Zeichen: Ein Nachfolger oder eine Nachfolgerin von Simon Furrer, Weltmeister 2017 aus Beromünster wird gesucht! Die Nachwuchsförderung steht dabei im Zentrum. Junge Talente erhalten die Chance, ihr Können unter Wettbewerbsbedingungen unter Beweis zu stellen und unser Berufsbild sowie die Elektrobranche einer breiten Öffentlichkeit zu präsentieren. Zudem werden die zwei Kandidierenden erkoren, welche die Zentralschweiz an den Schweizermeisterschaften (SwissSkills) in Bern vertreten werden.

### Warum wurde das Verkehrshaus als Austragungsort gewählt?

Das Verkehrshaus eignet sich hervorragend als Durchführungsort. Nirgends lassen sich die Attribute «Lernen» und «Technik» besser in der Öffentlichkeit miteinander verknüpfen. Das Können unseres Nachwuchts kann so einem breiten Publikum präsentiert werden. Mit dem Verkehrshaus konnte zudem ein Partner gewonnen werden, welcher für diesen Anlass den optimalen organisatorischen Rahmen bietet.



### Wer steht hinter dem Event?

Die Regionalmeisterschaften in Luzern werden vom EIT.zentralschweiz organisiert und finanziert. Das Organisationskomitee besteht aus Personen, welche mit ihrem Einsatz den Berufsnachwuchs unterstützen.

### Was bringen die Berufsmeisterschaften den Teilnehmenden?



Die Teilnehmer\*innen der Regionalmeisterschaften gehören zu den acht besten Elektroinstallateur\*innen der Zentralschweiz. Sie beweisen damit, dass sie in ihrem Beruf sehr hohe Fachkompetenzen aufweisen. Das ist eine exzellente Visitenkarte für eine zukünftige Karriere in der Branche. Die Teilnahme an Berufsmeisterschaften fördert neben der Fachkompetenz auch die Methoden- und Sozialkompetenz und stellen ein einmaliges Ereignis in der Laufbahn der Teilnehmenden dar.

### Was bringen die Berufsmeisterschaften den Betrieben?

Nachwuchsförderung ist ein wichtiger Bestandteil der Bekämpfung des Fachkräftemangels. Es müssen jedoch nicht nur neue Lernende für den Beruf gewonnen werden, wichtig ist auch die Förderung der bestehenden Mitarbeitenden. Berufsmeisterschaften bieten hier eine hervorragende Möglichkeit. Nehmen Mitarbeitende an Berufsmeisterschaften teil, gibt ein Betrieb ein Statement innerhalb und ausserhalb der Branche ab. Das Tragen der «eigenen Farben» bei der Teilnahme und somit die Repräsentation des eigenen Betriebes verstehen sich von selbst.

### Was wird von den Teilnehmenden erwartet?

Die Teilnahme an den Berufsmeisterschaften stellt eine Ehre dar. Von den Kandidat\*innen wird erwartet, dass sie ein hohes Engagement an den Tag legen und den Willen zeigen, den Berufsstand mit Stolz zu vertreten und nach aussen zu repräsentieren. Bei der Teilnahme an den



EIT.zentralschweiz



EIT.zug

Regionalmeisterschaften wird vorausgesetzt, dass bei einer Qualifikation für die SwissSkills die Zentralschweiz mit vollem Einsatz vertreten wird.

### Was wird von den Betrieben erwartet?

Die Kandidierenden der Regionalmeisterschaften benötigen in erster Linie Zeit, um sich vorzubereiten und an der Vorausscheidung sowie den Regionalmeisterschaften teilzunehmen. Diese Unterstützung in Form von Arbeitszeit stellt ein Engagement und ein Goodwill zu Gunsten der eigenen Mitarbeitenden dar. Insbesondere bei einer Teilnahme für die SwissSkills ist dies aber auch eine Unterstützung für den EIT.zentralschweiz. Im Gegenzug setzen wir als drittgrösste Verbandssektion alles daran, dass die Regionalmeisterschaften öffentlichkeitswirksam durchgeführt wird. Unsere Berufe und die gesamte Branche wird einem grossen und technikinteressierten Publikum präsentiert.

### Wie geht es weiter, wenn man sich für die SwissSkills qualifiziert?

Die zwei Qualifikant\*innen für die SwissSkills werden im September und Oktober zu einzelnen Trainings ins EAZ eingeladen und von Experten gezielt und individuell auf die SwissSkills vorbereitet. Dabei dürfen wir unter anderem auf Fachpersonen zählen, die Berufsmeisterschaften aus eigener Erfahrung kennen. Die SwissSkills 2023 finden vom 08. – 12. November statt und werden ebenfalls im Verkehrshaus Luzern abgehalten. Diesen Heim- und Erfahrungsvorteil gilt es auszunutzen!



*Teilnehmende der Schweizermeisterschaft 2020 bei der Arbeit.  
Quelle: E-Trends Magazin*

### Wer kann sich für die Regionalmeisterschaften anmelden?

Gesucht werden die Besten der Besten. Sehr gute schulische und praktische Leistungen sind für die Teilnahme eine zwingende Voraussetzung. Teilnahmeberechtigt sind Elektroinstallateur\*innen im 4. Lehrjahr oder mit bereits abgeschlossener Berufslehre. Kandidierende welche sich für die Vorausscheidung und Regionalmeisterschaften anmelden, müssen den Jahrgang 2002 oder jünger haben.

### Was sind die nächsten Schritte?

Wenn Sie sich anmelden wollen, senden bitte das Anmeldeformular gemäss dem beigelegten Schreiben zurück (**Anmeldeschluss 02. Juni 2023**). Nach der Prüfung Ihrer Anmeldung erhalten Sie eine Einladung zur Vorausscheidung mit weiteren Informationen. Für Rückfragen und Auskünfte zu den Regionalmeisterschaften 2023 steht Ihnen die Geschäftsstelle des EIT.zentralschweiz zur Verfügung.

Geschäftsstelle EIT.zentralschweiz  
Technikumstrasse 1  
6048 Horw

041 349 51 50  
info@eitzentralschweiz.ch  
[www.eitzentralschweiz.ch](http://www.eitzentralschweiz.ch)

**Wir freuen uns auf Ihre Anmeldung für die Regionalmeisterschaften 2023.**